



Nomos



### Hauptgutachten Wettbewerb 2020

XXIII. Hauptgutachten der Monopolkommission  
gemäß § 44 Abs. 1 Satz 1 GWB

Herausgegeben von der Monopolkommission

2020, 434 S., brosch., 109,- €

ISBN 978-3-8487-7949-9

(Monopolkommission – Hauptgutachten, Bd. 23)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7949-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7949-9)

In ihrem XXIII. Hauptgutachten mit dem Titel „Wettbewerb 2020“ behandelt die Monopolkommission die Wettbewerbsverzerrungen im Binnenmarkt, die aus Subventionen von Drittländern wie China an Unternehmen resultieren. Vorgeschlagen wird die Einführung eines neuen Instruments zur Kontrolle von Drittlandsbeihilfen. Beim Thema Wettbewerb in der Corona-Krise empfiehlt die Kommission, das Kartellrecht auch in der Krise weiterhin ohne materiell-rechtliche Abstriche anzuwenden und staatliche Rettungsschirme für Unternehmen mit

wettbewerbsfördernden Maßnahmen zu flankieren. Im Hinblick auf die digitale Plattformwirtschaft befürwortet sie die Einführung einer Ex-ante-Regulierung für marktbeherrschende Unternehmen auf EU-Ebene. Die im Zuge der 10. GWB-Novelle geplante Bereichsausnahme für den Krankensektor wird abgelehnt. Das Gutachten enthält außerdem eine Analyse der wirtschaftlichen Konzentration in Deutschland und der kartellrechtlichen Entscheidungspraxis in den letzten zwei Jahren.

Bestell-Hotline (+49)7221.2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax (+49)7221.2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. (+49)7221/2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### Hauptgutachten Wettbewerb 2020

XXIII. Hauptgutachten der Monopolkommission  
gemäß § 44 Abs. 1 Satz 1 GWB

Edited by the Monopolkommission

2020, 434 pp., pb., € 109.00

ISBN 978-3-8487-7949-9

(Monopolkommission – Hauptgutachten, vol. 23)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7949-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7949-9)

The Monopolies Commission's Biennial Report XXIII, titled "Competition 2020", analyses how distortions of competition in the internal market, which are caused by subsidies granted by third countries such as China, can be reduced. It proposes the introduction of an instrument that aims to control such third country subsidies. In the Corona crisis, competition law should continue to be applied with no compromises as to substantive law, and rescue packages granted by the State should be accompanied by measures

to promote competition. With regard to the digital platform economy, the Commission endorses the introduction of ex ante regulation of dominant companies at EU level. The sector exemption for hospital mergers, as proposed in the context of the 10th amendment to the German Competition Act (GWB), is rejected. Further, the Report includes an analysis of the economic concentration in Germany and of the decision-making practice in competition law in the past two years.

Hotline for your order (+49)7221.2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax (+49)7221.2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary